

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 147/Jueves 2 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Israel se apodera de las elecciones de Estados Unidos. \(¡Por Esto!\).](#)
- [Venezuela: la amenaza del buen ejemplo. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Comenzó capacitación a los miembros de las Comisiones Electorales de base. XINHUA](#)
- [Enérgico rechazo a nueva inclusión de Cuba en lista de patrocinadores de terrorismo. NTX/ANSA](#)
- [Activista francesa reclama a Obama liberación de los Cinco. PL](#)
- [Anuncia viuda de Payá que no acusará al español Ángel Carrmero. EFE/REU](#)
- [Familia de Carrmero contrata abogado de Bufete Internacional de Cuba. EFE](#)
- [Da a conocer que Aron Modig hablará el viernes en Suecia del siniestro. EFE](#)
- [Senado de EE.UU. rinde homenaje a fallecido en accidente del tránsito. ANSA](#)
- [Repercusión del video transmitido por la TV acerca de planes para sabotear la visita de Benedicto XVI. NTX/AP/DPA](#)
- [Político mexicano niega haber alentado protestas durante la estancia del Papa en la Isla. AFP](#)
- [Grupo contrarrevolucionario en EE.UU. no reconoce vínculos con actividades subversivas de mexicanos. EFE](#)
- [Reporta liberación de integrante de grupúsculo. AFP](#)
- [Rescata Armada de México a dos cubanos en Isla Mujeres. NOTIMEX](#)
- [Celebran Semana Mundial de la Lactancia Materna. NOTIMEX](#)
- [Rebota de Granma el artículo *Esencial la aplicación de normas técnicas en elaboración y venta de alimentos.* NOTIMEX](#)
- [Convocan al 34 Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano. NOTIMEX](#)
- [Cita rueda de prensa de Asley González judoca medallista de plata en los JJOO. AFP](#)
- [Abanderan delegación a Juegos Paralímpicos. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Asamblea General de la ONU pospone para el viernes nueva votación sobre Siria. EFE](#)
- [“Opuesto el BRICS a proyecto de resolución en la ONU referido al conflicto sirio”. NOTIMEX](#)
- [Expresa Al Asad que el destino de la nación depende de la lucha contra el enemigo. EFE](#)
- [Gobierno estadounidense autoriza que se dé apoyo financiero a los rebeldes. EFE](#)
- [Presidente ruso se propone informar de nuevo a Cameron posición con respecto al problema sirio. ITAR-TASS](#)
- [Putin: Rusia desarrollará y fortalecerá sus tropas aerotransportadas. ITAR-TASS](#)
- [Dice Israel a EE.UU. que se acaba el tiempo para una resolución pacífica de la disputa nuclear con Irán. REUTERS](#)
- [“Julio, el mes más letal para Irak en los últimos dos años”. REUTERS](#)
- [Obama lleva ventajas en tres estados claves, según sondeo. REUTERS](#)

POR ESTO! (Versión digital)

1 de agosto de 2012

MÉXICO

ISRAEL SE APODERA DE LAS ELECCIONES DE ESTADOS UNIDOS

Gustavo Robreño

El desarrollo de las más recientes y cada vez más multimillonarias campañas electorales, -tanto parciales y estatales como presidenciales,- en Estados Unidos, ha permitido observar el ascenso del “factor israelí” como elemento convertido ya en decisivo y de influencia definitiva, al punto que muchos consideran que los resultados de las elecciones estadounidenses, en buena medida, se deciden en Israel: el estado sionista se ha apoderado de esos comicios.

No les falta razón a los que así opinan, pues los años transcurridos a partir de la creación del Estado de Israel y de todas las circunstancias posteriores vividas, muestran con creciente evidencia cómo el poderío económico judío

radicado en Estados Unidos, junto al control de los principales consorcios mediáticos del país, juega un papel central en la política norteamericana y sirve sobre todo como fuente insustituible de financiamiento, a cambio de irrenunciable comprometimiento.

El papel del llamado "lobby judío" se ha acrecentado vertiginosamente en los últimos años, en particular desde que la Corte Suprema de Justicia liberó absolutamente las contribuciones económicas a las campañas electorales, que siempre existieron pero eran manejadas con cierta discreción y límites, con apego siquiera formal a las regulaciones existentes.

Como era de esperarse, llegó el momento en que esas limitaciones volaron en pedazos para dar rienda suelta cual nunca antes al poder del dinero en los desprestigiados procesos electorales estadounidenses, -desde el diminuto condado hasta la gran nación,- y proliferaron así los llamados Comités de Acción Política y los Super Comités de Acción Política, que canalizan los millonarios fondos a las candidaturas.

Curiosamente, buena parte de esos fondos van a parar a los bolsillos de grandes consorcios mediáticos, que se han convertido en los máximos beneficiarios de estas campañas y son, a su vez, propiedad de capitales judíos ligados a las finanzas, la banca y los armamentos.

Se percibe que el Estado de Israel, sus capitalistas, banqueros y políticos de diversas tendencias y partidos están presentes y son notablemente influyentes de las más diversas formas en los carnavales electorales estadounidenses, donde el tema de la ayuda generosa y la protección a Israel es insoslayable por cualquiera de los candidatos que quiera verse con posibilidades de vencedor, desde sheriff hasta presidente.

Un mínimo descuido o vacilación con respecto al tema Israel puede ser fatal y costar no solo la pérdida de la elección sino el destierro definitivo de la vida política. Ello explica situaciones como la ocurrida en estos días, cuando el candidato Romney viajaba presuroso a encontrarse con su viejo compañero de estudios Benjamín Netanyahu y se esforzaba por mostrarse como "el candidato de Israel", mientras simultáneamente el candidato Obama, en su carácter de presidente en ejercicio, firmaba otra ayuda de 70 millones de dólares a Tel Aviv para desarrollo técnico-militar; todo sucedió el mismo día.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA HAINE (Versión digital)

1 de agosto de 2012

ESPAÑA

VENEZUELA: LA AMENAZA DEL BUEN EJEMPLO

**Venezuela es el país en donde millones antes invisibles, hoy son visibles,
hoy tienen voz, sin ser asfixiados por las garras imperiales**

Eva Golinger

Desde la primera vez que Hugo Chávez fue electo presidente de Venezuela en 1998, Washington y sus aliados han intentado socavar su mandato. Cuando Chávez apenas era candidato presidencial, el gobierno de Estados Unidos le negó una visa para participar en algunas entrevistas televisadas en el país norteamericano.

Luego, cuando ganó las elecciones presidenciales, el entonces embajador estadounidense en Caracas, John Maisto, lo llamó personalmente para felicitarlo y ofrecerle su visa. Los meses siguientes fueron llenos de intentos de "comprar" al nuevo presidente de Venezuela. Empresarios, políticos y jefes de estado desde Washington a España lo presionaban para que se subordinara a sus agendas. "Vente con nosotros", le urgía el entonces primer ministro español, José María Aznar, seduciéndolo con ofertas de lujo y riqueza, si simplemente cumplía con sus órdenes.

Cuando Chávez no se dejó comprar, lo sacaron con un golpe de estado el 11 abril 2002, financiado y diseñado desde Washington. Cuando el golpe fracasó, y el pueblo rescató la democracia y su presidente en menos de 48 horas, comenzaron a desestabilizar al país, intentando hacerlo imposible para gobernar. Desbordaron la nación con saboteos económicos, huelgas ejecutivas en la industria petrolera, caos en las calles, y una brutal guerra mediática que tergiversaba la realidad del país a nivel nacional e internacional. El complot para asesinarlo con paramilitares colombianos en mayo 2004 fue impedido por las fuerzas de seguridad del país. Meses después, intentaron revocar su mandato a través de un referéndum revocatorio en agosto 2004, pero el pueblo lo salvó con un voto de 60-40.

Mientras más popular se hacía, más millones fluían desde las agencias de Washington a los grupos anti-chavistas para desestabilizarlo, desacreditarlo, deslegitimarlo, derrocarlo, asesinarlo, o sacarlo de cualquier manera. En diciembre 2006, Chávez fue reelecto con 64% del voto. Su aprobación crecía dentro de Venezuela y por toda América Latina. Nuevos gobiernos en Argentina, Brasil, Bolivia, Ecuador, Honduras, Nicaragua, Uruguay y varios países caribeños se unieron a las iniciativas de integración, soberanía y unión latinoamericana y caribeña impulsadas desde Caracas. Washington comenzó a perder su influencia y control sobre su antiguo "patio trasero".

Fueron creados la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), PetroCaribe, PetroSur, TeleSUR, Banco de ALBA, Banco del Sur y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). En ninguna de esas organizaciones está Washington, ni la élite que antes dominaba la región, imponiendo sus intereses por encima de los pueblos.

En enero 2005, la nueva Secretaria de Estado, Condoleezza Rice, dijo que Chávez era "una amenaza" para la región. Justo después, la Agencia Central de Inteligencia (CIA) colocó a Venezuela en su lista de los "Top 5 Hot Spots" (5 lugares más inestables) del mundo. Unos meses luego, el reverendo estadounidense Pat Robertson declaró públicamente que era mejor "asesinar" a Chávez ya en lugar de iniciar una guerra contra Venezuela, que costaría millones de dólares. Ese mismo año, cuando Venezuela suspendió la cooperación con la Agencia Anti-Droga de Estados Unidos (DEA), por estar inmiscuyéndose en sus asuntos internos, espiando y saboteando su trabajo anti-droga, Washington clasificó a Venezuela como un país que "no coopera en la lucha contra el narcotráfico". Nunca presentaron pruebas para fundamentar sus graves acusaciones.

En febrero 2006, el entonces Director Nacional de Inteligencia, John Negroponte, se refirió a Venezuela como un "peligro" para Estados Unidos. El Secretario de Defensa Donald Rumsfeld comparó a Chávez con Hitler. Ese mismo año, Washington estableció una Misión Especial de Inteligencia para Venezuela y Cuba, reorientando recursos de la comunidad de inteligencia estadounidense para aumentar sus operaciones en estos lugares, considerados "amenazas" para Estados Unidos. En junio 2006, la Casa Blanca colocó a Venezuela en una lista de países que "no apoyan suficientemente la lucha contra el terrorismo", y lo sancionaron con una prohibición de poder comprar armas y equipos militares de empresas estadounidenses o aquellas que utilizan tecnología estadounidense. Nunca mostraron evidencias de los supuestos vínculos de Venezuela con el terrorismo.

En 2008, el Pentágono reactivó la Cuarta Flota de la Armada, la comandancia militar estadounidense encargada de América Latina y el Caribe. Había sido desactivada en 1950 y no funcionaba desde entonces, hasta que decidieron que era necesario aumentar la presencia "y fuerza" militar de Estados Unidos en la región. En 2010, Washington acordó con Colombia para establecer 7 bases militares en su territorio. Un documento oficial de la Fuerza Aérea de Estados Unidos justificaba estas bases debido a la "amenaza de los gobiernos anti-estadounidenses en la región".

En la prensa internacional, decían que Chávez era un dictador, tirano, autoritario, narco, anti-americano, terrorista, pero nunca presentaron pruebas para tan peligrosos sobrenombres. Convirtieron la imagen de Venezuela en violencia, inseguridad, crimen, corrupción y caos, sin mencionar los grandes logros y avances sociales durante la última década, ni las causas de las desigualdades sociales dejadas desde gobiernos anteriores.

Durante años, un grupo de congresistas estadounidenses, demócratas y republicanos, han intentado colocar a Venezuela en su lista de "estados terroristas". Destacan la relación entre Venezuela e Irán, Venezuela y Cuba, y hasta Venezuela y China, como evidencia de la "grave amenaza" que el país suramericano representa para Washington. Intentaron destruir ALBA con el golpe de estado contra Manuel Zelaya en Honduras en 2009. Buscaron debilitar la UNASUR con el golpe contra Fernando Lugo en Paraguay en junio 2012. No funcionó.

Dicen una y otra vez que Venezuela y Chávez son amenazas para Estados Unidos. "Hay que pararlo", dicen, antes de que "lancen sus bombas iraníes contra nosotros".

El Presidente Barack Obama declaró en estos días que Chávez no era una amenaza para la seguridad de Estados Unidos. El candidato Mitt Romney dijo que sí. La furia de los extremistas miameros cayó encima de Obama. Pero no deben preocuparse, porque Obama aumentó el financiamiento multimillonario a los anti-chavistas este año. Son más de 20 millones de dólares que han canalizado de las agencias estadounidenses para la campaña opositora en Venezuela.

¿Es Venezuela una amenaza para Washington? En Venezuela, el único terrorismo que hay es de los grupos que buscan desestabilizar al país, la mayoría con el apoyo político y financiero de Estados Unidos. Los narcotraficantes son de Colombia, donde la producción y tránsito de drogas han incrementado durante la invasión estadounidense en ese país a través del Plan Colombia. La relación con Irán, con Cuba, con China, con Rusia y con los demás países del mundo es una cooperación bilateral - o multilateral - normal entre países. No hay bombas, no hay planes de ataque, no hay secretos siniestros.

No, Venezuela no es ese tipo de amenaza para Washington. Es otra.

La pobreza ha sido reducida en más de 50% desde que Chávez llegó al poder en 1998. Las políticas de inclusión de su gobierno han creado una sociedad de alta participación en las decisiones económicas, políticas y sociales. Sus programas sociales - las misiones - han garantizado atención médica gratuita, educación gratis y accesible - desde los niveles básicos hasta los más avanzados - alimentación en precios alcanzables, y herramientas para crear y mantener cooperativas, empresas pequeñas y medianas, consejos comunales y comunas, para todo el pueblo. La cultura venezolana ha sido rescatada y valorada, recuperando el orgullo e identidad nacional, creando un sentimiento de dignidad en lugar de inferioridad. Medios de comunicación e información se han proliferado durante la última década, asegurando espacios para la expresión de todos.

La industria petrolera de Venezuela, nacionalizada en 1976 pero que funcionaba como una empresa privada, ha sido recuperada al beneficio del país, y no de las multinacionales y una minoría oligarca. Alrededor de 60% del presupuesto anual se dedica a los programas sociales en el país, con el enfoque principal en la erradicación de la pobreza.

Caracas, la capital, ha sido embellecida. Los parques y plazas se han convertido en espacios de reunión, disfrute y seguridad para los visitantes. Hay música en las calles, arte en las paredes, y un rico debate de ideas entre los habitantes. La nueva policía comunal trabaja en conjunto con las comunidades para luchar contra los terribles problemas de la violencia, la inseguridad y la delincuencia, problemas que no se atacan solamente desde el superficie, sino desde la raíz.

El despertar de Venezuela se ha expandido por todo el continente y hacia el norte por el mar Caribe. El sentimiento de soberanía, independencia y unión en la región ha enterrado la sombra de subdesarrollo y subordinación impuesta por los poderes colonizadores durante siglos pasados.

No, Venezuela no es una amenaza para la seguridad de Estados Unidos. Venezuela es un ejemplo de como un pueblo levantador, frente a los obstáculos más difíciles y la fuerza brutal de las grandes potencias, puede construir un modelo en donde la justicia social reina, y la prosperidad humana se celebra por encima de la prosperidad económica. Venezuela es el país en donde millones antes invisibles, hoy son visibles, hoy tienen voz y el poder de decidir sobre el futuro de su patria, sin ser asfixiados por las garras imperiales. Hoy, gracias a la revolución liderada por el Presidente Chávez, Venezuela es uno de los países más felices del mundo.

Esa es la amenaza que representa el Presidente Hugo Chávez y la Venezuela Revolucionaria para Washington. Es la amenaza del buen ejemplo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 1 AGO (XINHUA) -- Los miembros de las más de 14.000 Comisiones Electorales de Circunscripción (base) comenzaron hoy a ser capacitados sobre el proceso de nominación con miras a los comicios de octubre próximo.

Durante la etapa de instrucción, prevista hasta el próximo 18 de agosto, unos 78.000 integrantes de las comisiones conocerán detalles de cómo organizar, dirigir y presidir el proceso de nominación de candidatos a delegados a las asambleas municipales del Poder Popular. También continúa la preparación de las 178.000 autoridades electorales a todos los niveles que participan en el proceso.

Según el cronograma, durante septiembre se realizarán en toda la nación las asambleas de nominación de candidatos para integrar los gobiernos locales, quienes serán escogidos por sus propios vecinos entre aquellas personas a quienes consideren más apropiadas para representarlos.

Luego, y como paso previo a la votación, se expondrán sus biografías y fotos en lugares públicos, de manera que la población pueda conocer su trayectoria.

El 21 de octubre se llevará a cabo la primera vuelta electoral para seleccionar a unos 15.000 delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular o concejales, quienes ejercerán durante dos años y medio.

La fecha de los comicios para delegados provinciales y diputados a la Asamblea Nacional, que ejercerán durante cinco años, será definida en fecha posterior.

LA HABANA, 31 JUL (NOTIMEX).- Cuba rechazó hoy "enérgicamente" su nueva inclusión por Estados Unidos en la lista de "Estados Patrocinadores del Terrorismo Internacional".

En una declaración esta noche, la cancillería cubana acusó que Washington utiliza un asunto tan sensible como el terrorismo "con fines políticos mezquinos contra Cuba".

El texto demandó que el gobierno estadounidense "deje de mentir y ponga fin a este vergonzoso ejercicio, que ofende al pueblo cubano y desacredita la causa de la lucha internacional contra el terrorismo".

Según el ministerio isleño de Relaciones Exteriores, el único propósito de mantener a Cuba en este listado es tratar de justificar el embargo económico de más de medio siglo contra la nación caribeña.

"Así como la adopción de nuevas medidas de persecución de las transacciones financieras y comerciales, para intentar estrangular a la economía cubana e imponer un régimen que responda a los intereses de los Estados Unidos", anotó.

En su justificación para mantener a La Habana en esa lista, Estados Unidos argumentó falta de medidas en el sistema bancario cubano para enfrentar el lavado de dinero y las transacciones financieras vinculadas al terrorismo.

El Departamento de Estado señaló además en su informe que Cuba "continúa" albergando a miembros de la banda terrorista vasca ETA y que ha facilitado ayuda médica y asistencia política a guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionaria de Colombia (FARC).

El comunicado cubano añadió que Cuba rinde información "veraz y exacta" periódicamente a los mecanismos pertinentes de las Naciones Unidas sobre estos temas y otros referidos al enfrentamiento al terrorismo.

Agregó que Washington no ha respondido aún a la renovación de la propuesta de Cuba, en febrero pasado, de acordar un programa bilateral de enfrentamiento al terrorismo.

A juicio de la cancillería, Estados Unidos no tiene autoridad moral para enjuiciar a Cuba porque "ha utilizado el terrorismo de Estado como un arma de su política contra Cuba".

LA HABANA, 31 (ANSA) - El gobierno cubano rechazó hoy la inclusión por Estados Unidos de Cuba en una lista de "Estados que patrocinan el terrorismo" y divulgó que "renovó" una propuesta a ese país de cooperar en la rama y no obtuvo respuesta.

Acusó a su vez al gobierno estadounidense de ocultar la propuesta hecha en febrero pasado, según un comunicado del Ministerio cubano de Relaciones Exteriores distribuido esta noche. Agregó que la lista hecha por el Departamento de Estado es "unilateral y arbitraria".

"El único propósito de mantener a Cuba en este listado es tratar de justificar la política de bloqueo contra nuestro país, así como la adopción de nuevas medidas de persecución de las transacciones financieras y comerciales, para intentar estrangular a la economía cubana e imponer un régimen que responda a los intereses de los Estados Unidos", agregó.

La Cancillería expuso que la nueva acusación estadounidense se basa en "la supuesta falta de medidas en el sistema bancario cubano para enfrentar el lavado de dinero y las transacciones financieras vinculadas al terrorismo".

"Cuba rinde información veraz y exacta periódicamente a los mecanismos pertinentes de las Naciones Unidas sobre estos temas y otros referidos al enfrentamiento al terrorismo", subrayó.

PARÍS, 1 AGO (PL) Jacqueline Roussie, activista francesa del movimiento de solidaridad con Cuba, denunció hoy la total impunidad de que disfrutaban en Estados Unidos confesos terroristas, responsables de ataques contra la isla.

En las calles de Florida y California, por citar sólo estos dos estados, circulan libremente muchos terroristas que tienen más de un delito en la conciencia, señaló Roussie en una carta enviada al presidente estadounidense, Barack Obama.

Dentro de los casos más evidentes, la activista mencionó a Luis Posada Carriles, autor de la voladura en pleno vuelo de un avión cubano en 1976, y a Robert Ferro, un ciudadano norteamericano de origen cubano, miembro de la organización Alpha 66, conocida por sus acciones violentas contra la nación caribeña.

Recuerda Roussie que a Ferro le fue decomisado un arsenal compuesto de mil 679 fusiles, más de 87 mil cartuchos, explosivos y otras municiones.

El propio Ferro indicó que su objetivo era preparar atentados en Cuba, sin embargo, el tribunal sólo lo juzgó por posesión ilegal de armas.

Mientras estos terroristas se pasean libremente por Estados Unidos, cinco cubanos cumplen injustas condenas en territorio norteamericano por alertar a su país de los actos de la mafia de Miami, advierte la activista francesa, miembro del comité por la liberación de Los Cinco, como se les conoce internacionalmente.

En su misiva Roussie reclama a Obama poner fin a la injusticia cometida contra Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

La defensora de los derechos humanos alerta sobre el caso de René, quien a pesar de haber cumplido su sentencia de 13 años de prisión, está obligado a permanecer tres años más en territorio norteamericano, donde ha recibido amenazas de muerte.

Cada mes Roussie envía una carta al presidente estadounidense para reclamar la liberación de Los Cinco, condenados a penas desmesuradas en un proceso con numerosas irregularidades donde, incluso, se les pagó a periodistas para mantener una atmósfera de odio y amenazas, denunció la activista.

LA HABANA, 1 AGO (EFE).- La familia del fallecido Oswaldo Payá anunció hoy que no presentará acusación contra el español Ángel Carromero, que conducía el vehículo del accidente en el que murió el opositor cubano, y

reiteró que no acepta la versión oficial de los hechos.

"No voy a acusar a nadie ni estoy buscando culpables, sencillamente quiero que se me aclare más sobre el hecho porque he tenido toda una vida de amenazas, de represión y de intimidación contra mi familia", dijo la viuda de Payá, Ofelia Acevedo, en declaraciones a medios internacionales en su casa de La Habana.

Ofelia Acevedo y su hija Rosa María afirmaron que basan sus dudas en testimonios y datos de amigos que recibieron el día del accidente y que no aparecen en la versión oficial, y además argumentaron que las declaraciones divulgadas de los supervivientes del suceso están hechas "bajo la presión de la seguridad del Estado cubano".

La viuda de Payá también aclaró que ni ella ni su familia han dicho en ningún momento que el dirigente opositor fuera asesinado ni que no haya sido un accidente.

"Solo he dicho que la versión que vi en la televisión no la acepto", insistió Acevedo.

La viuda de Payá negó también que éste recibiera dinero de los jóvenes europeos que viajaban con él (Carromero y el sueco Jens Aron Modig).

"Lo del dinero es totalmente falso. Mi esposo no recibió ningún dinero, ni recibe ningún dinero", dijo.

Su hija Rosa María desmintió asimismo que los dos europeos viajaran a Cuba para organizar una filial juvenil del Movimiento Cristiano Liberación (MCL) que lideraba el opositor.

"Conversé con Ángel y con Aron (la tarde del viernes 20 de julio) como conversan tres jóvenes, sin ninguna pretensión de agenda injerencista ni ningún dinero de por medio", declaró la hija del fallecido opositor al insistir en que su familia no dejará de buscar la verdad.

"Sabemos que este suceso se ha convertido en un asunto de Estado y sabemos que entre Estados en ocasiones se pacta y se calla. Pero aunque otros callen nosotros no callaremos", recalcó.

Oswaldo Payá y el también opositor cubano Harold Cepero murieron el 22 de julio en un accidente de tráfico cerca de la ciudad de Bayamo, a más de 750 kilómetros de La Habana, cuando viajaban en un vehículo conducido por el español Ángel Carromero y en que también iba el sueco Jens Aron Modig.

Carromero es un dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid y Modig preside la Liga Democristiana Juvenil de Suecia.

Según la versión oficial, las causas del accidente fueron el exceso de velocidad y otros errores del conductor del vehículo al circular por una carretera en obras que estaba sin pavimentar pero señalizada al efecto.

El español se encuentra en prisión provisional en La Habana "instruido de cargo por homicidio", mientras que a Jens Aron Modig se le permitió abandonar Cuba el lunes y ya está en Suecia.

Carromero y Modig confirmaron la versión del accidente de tráfico en declaraciones grabadas y mostradas a la prensa en La Habana parte de las cuales se han divulgado también en medios de comunicación cubanos.

El martes el diario Granma publicó un extenso editorial, replicado en la mayoría de los medios cubanos, todos oficiales, en el que se denunciaban motivaciones políticas del viaje a Cuba de Carromero y Modig.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 1 AGO (REUTERS) - La familia del disidente cubano Oswaldo Payá pidió el miércoles una investigación independiente a la del Gobierno sobre el accidente de tránsito en el que perdió la vida, aunque adelantó que no acusará a un joven político español que conducía el auto involucrado en el hecho.

Las declaraciones de la viuda de Payá a periodistas siguieron al anuncio del Gobierno comunista de la isla de que el español Ángel Carromero estaba siendo investigado por homicidio por el choque del 22 de julio en el que fallecieron dos personas y a cuestionamientos sobre la versión oficial.

"El (Carromero) era el chofer del auto. Yo no voy a acusar a nadie, ni voy a acusar a Ángel. No tengo todos los elementos y no sé el estado técnico del auto. Ni estoy buscando culpables", dijo Ofelia Acevedo, viuda de Payá, uno de los disidentes más conocidos fuera de Cuba y que tenía 60 años.

"La familia no ha dicho en ningún momento que Oswaldo Payá Sardiñas fue asesinado", apuntó en conferencia de prensa.

No obstante, Acevedo y su hija Rosa María dijeron tener dudas acerca de las versiones oficiales publicadas sobre el accidente ocurrido cuando el auto en el que viajaban se salió de la vía y chocó contra un árbol en Bayamo, provincia de Granma, a unos 890 kilómetros al este de La Habana.

Carromero, vicesecretario de Nuevas Generaciones del gobernante Partido Popular en Madrid, podría ser acusado por homicidio y arriesga una pena de hasta 20 años de cárcel, según diplomáticos en La Habana, donde se encuentra detenido con carácter provisional.

En el accidente murió además el disidente Harold Cepero, de 31 años.

Cuba atribuyó las muertes de Payá y Cepero al exceso de velocidad al transitar por una carretera en reparación y argumentó que el conductor había ignorado las señales de advertencia exhibidas en la vía, según un reporte del Ministerio del Interior.

"No aceptamos la explicación del hecho transmitida por la televisión. La presentan los mismos órganos de la Seguridad del Estado del Gobierno que lo han amenazado (a Payá) con matarlo múltiples veces", afirmó Acevedo.

"Jamás (mi esposo) permitiría que el chofer del auto que los conducía viajara a exceso de velocidad", destacó.

La viuda de Payá dijo que su familia pide a "las instituciones internacionales pertinentes una investigación independiente del Gobierno cubano sobre los hechos".

Carromero y el sueco Jens Aron Modig, presidente de la Liga de la Juventud Democrática Cristiana de Suecia y quien regresó a su país, fueron los únicos sobrevivientes y esta semana negaron versiones de la familia de Payá de que otro auto les había golpeado, causando el siniestro.

"Perdí el control del coche (...), perdí la estabilidad y la dirección ya no funcionaba, y no pude mantener el coche y ya no recuerdo más", dijo el español esta semana en un video mostrado a la prensa.

Cuba informó que Carromero y Aron Modig entraron a la isla con visados de turismo y violaron su estatus migratorio para involucrarse en actividades políticas "contra el orden constitucional".

LA HABANA, 1 AGO (EFE).- La familia de Ángel Carromero ha contratado, a través de un bufete de Madrid, a un abogado cubano para representar al joven español, quien se encuentra en prisión provisional en La Habana "instruido de cargo por homicidio", informaron hoy a EFE fuentes diplomáticas.

Tras formalizarse ese paso, la prioridad del Consulado de España en Cuba, según dijo su titular Tomás Rodríguez-Pantoja, es que este letrado vea cuanto antes a Carromero en el centro donde permanece retenido y recurra la medida cautelar de la prisión provisional.

El abogado contratado pertenece al Bufete Internacional de Cuba, el organismo especializado en la isla para la representación o defensa jurídica de personas u organismos extranjeros en el país.

En la web oficial de esta entidad se indica que sus abogados "son independientes en la defensa y representación de los asuntos que atienden y se deben sólo al cliente y a la Ley".

Ángel Carromero, un dirigente local de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid, conducía el vehículo en el que viajaban el 22 de julio los disidentes cubanos Oswaldo Payá y Harold Cepero, así como el sueco Jens Aron Modig, y que se accidentó en las cercanías de la ciudad oriental de Bayamo.

Payá y Cepero murieron en ese accidente, cuyas causas fueron, de acuerdo con la versión oficial, el exceso de velocidad y otros errores del conductor cuando circulaba por una carretera en obras y sin pavimentar pero señalizada al efecto.

Las autoridades cubanas han abierto una causa sobre el caso y aunque la fiscalía no ha presentado aún acusación formal porque no ha concluido la fase de instrucción, sí ha decidido la prisión provisional para Carromero como medida cautelar ante indicios de homicidio.

El código penal de Cuba establece que "el conductor de un vehículo que, infringiendo las leyes o reglamentos del tránsito, cause la muerte a una persona, incurre en sanción de privación de libertad de uno a diez años".

Ángel Carromero se encuentra en "100 y Aldabó", un centro de La Habana dependiente del Ministerio de Interior de Cuba.

BERLÍN, 1 AGO (EFE).- Jens Aron Modig, el político sueco implicado en el accidente en el que murió el disidente cubano Oswaldo Payá, informará públicamente el viernes sobre el siniestro y sus consecuencias, aseguró hoy a EFE un portavoz de su formación, la Liga Juvenil Cristianodemócrata (KDU).

No obstante, por el momento no se ha decidido el formato definitivo de su comparecencia, algo que se analizará en la KDU en las próximas horas, dependiendo del estado físico y anímico de su presidente Modig, que llegó ayer de regreso a Suecia tras permanecer más de una semana retenido en Cuba.

El portavoz de la KDU explicó que en esta formación, sección juvenil de los Cristianodemócratas (KD), se considera la posibilidad de convocar una rueda de prensa o difundir un comunicado.

"Vamos a ver qué puede hacer Aron Modig", señaló el representante del partido tras precisar que el presidente está "exhausto" y que la cuestión es compleja.

La KDU prefirió no hacer más declaraciones al respecto hasta que sea el propio Aron Modig el que informe sobre el siniestro en el que falleció Payá y el también disidente cubano Harold Cepero.

Aron Modig llegó ayer a Estocolmo, tras haber salido de Cuba la noche anterior y hacer escala en otro país europeo sin determinar.

Su partido afirmó ayer en un comunicado a través de Internet que su líder está ahora "descansando con su familia".

La KDU recordó asimismo en esa nota que Modig está comprometido en la "lucha por los derechos democráticos y por la libertad" y su aplicación "más allá de las fronteras de Suecia".

El político sueco iba en el vehículo que conducía el dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular (PP) de Madrid, Ángel Carromero, cuando sufrió un accidente el pasado domingo 22 de julio en el que fallecieron los disidentes cubanos Payá y Cepero.

Antes de abandonar Cuba, Modig desmintió en una conferencia de prensa las versiones surgidas en el entorno de la disidencia de que otro vehículo se había visto involucrado en el accidente.

La versión del político sueco fue confirmada por el propio Carromero, en una declaración difundida por vídeo, según la cual perdió el control de su vehículo y se estrelló, al parecer por exceso de velocidad.

Carromero permanece retenido en Cuba y, según reveló el diario oficial Granma, "se encuentra instruido de cargo por homicidio" a causa del accidente de tráfico.

El político del PP está en prisión provisional, una medida cautelar adoptada por la Fiscalía cubana ante "indicios" de un delito de homicidio, según explicaron a EFE en la Habana fuentes diplomáticas.

Dichas fuentes precisaron que no hay acusación fiscal contra Carromero y que el caso está en fase de diligencias.

WASHINGTON, 1 (ANSA) - El Senado de Estados Unidos aprobó una resolución en la que rindió homenaje al opositor cubano Oswaldo Payá, fallecido en un accidente de tránsito, y pidió al gobierno de Cuba que permita una investigación imparcial sobre las circunstancias que rodearon su deceso.

En la resolución, aprobada anoche y publicada hoy, el Senado "reconoce y honra la vida y liderazgo ejemplar de Payá", y "alaba la valentía del disidente y de sus colegas para recopilar más de 11.000 firmas verificadas en apoyo del proyecto Varela".

Además, "llama al gobierno de Cuba a permitir una investigación imparcial e independiente sobre las circunstancias que rodearon su muerte".

El disidente, de 60 años, falleció el pasado 22 de julio en un accidente de auto en Bayamo, en el este de Cuba, ocasionado por el exceso de velocidad, según el informe oficial. El vehículo iba conducido por un joven español, a quien las autoridades cubanas abrieron un proceso penal. En el accidente murió también otro opositor cubano, Harold Cepero, de 31 años.

El Senado estadounidense también pidió, "en memoria de Payá", al gobierno cubano que garantice "a sus ciudadanos estándares aceptados internacionalmente en derechos humanos y civiles", así como la "oportunidad de votar en elecciones libres".

"En memoria de Payá", el Senado también "llamó a Estados Unidos a continuar con políticas que promuevan el respeto de los principios fundamentales de libertad religiosa, democracia y derechos humanos en Cuba, en consonancia con las aspiraciones del pueblo de Cuba".

LA HABANA, 31 JUL (NOTIMEX).- La televisión cubana difundió hoy un video en el que cuatro jóvenes mexicanos relataron que vinieron a Cuba antes de la visita del Papa Benedicto XVI para organizar "actos subversivos".

Según el material filmico, de media hora de duración y transmitido este martes al concluir el noticiero estelar nocturno, los jóvenes fueron detenidos entre el 17 y 24 de marzo pasado y deportados después a su país.

En total fueron ocho los mexicanos que, de acuerdo con el video, reclutó el Directorio Democrático Cubano, de Miami, pero cuatro de ellos lograron regresar antes a México tras cumplir su misión.

Los arrestados fueron identificados como Luis Antonio Nequiz, Moisés Torres, Bruno Aguilera y Gustavo Castellanos.

El Papa Benedicto XVI estuvo del 26 al 28 de marzo pasado en Cuba con motivo del Año Jubilar 2012 por el 400 aniversario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, Patrona de la isla caribeña.

Los declarantes dijeron que fueron provistos de celulares y memorias flash, y que tenían que repartir volantes llamando a tomar las calles, ocupar iglesias y contactar a representantes de la oposición interna.

Entre los representantes de los grupos disidentes locales que les pidieron contactaran, estaban Jorge Luis García Pérez (Antunez), la líder de las Damas de Blanco, Berta Soler, la bloguera y crítica del gobierno Yoani Sánchez y el rockero Gorki Águila.

El diario Granma publicó este día un editorial en el que acusó a Estados Unidos y Europa de realizar acciones contra Cuba, e incluyó el tema de los mexicanos, que aquí no había sido tratado públicamente con anterioridad.

Granma dijo que en marzo pasado "ocho jóvenes mexicanos viajaron como turistas a territorio cubano, con el objetivo de incitar al pueblo a protestar en las calles y a tomar iglesias, distribuir volantes y crear desórdenes en las actividades del Sumo Pontífice".

Según el órgano del gobernante Partido Comunista, "cuatro de ellos fueron detenidos, los que reconocieron haber sido pagados, entrenados e instruidos por Orlando Gutiérrez Boronat, del Directorio Democrático Cubano, de Miami, para llevar a cabo esa operación de abastecimiento y propaganda".

De acuerdo con la versión oficial, "informaron además que el jefe del operativo en México fue René Bolio Hollarán, ex senador suplente del Partido Acción Nacional (PAN), vinculado estrechamente a cabecillas de la mafia de la Florida" como Cuba identifica a los anticastristas de Miami.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP)- El gobierno cubano revela declaraciones tomadas a cuatro mexicanos a quienes deportó a raíz de que confesaron que el objetivo de su visita en marzo fue incitar a protestas durante la visita del papa Benedicto XVI.

La televisión estatal transmitió por la noche un video con los comentarios de los mexicanos que, según se informó, habían sido "reclutados" por grupos anticastristas de Miami y un colaborador del Partido de Acción Nacional (PAN), de México, para venir a la nación caribeña con la intención de distribuir material "subversivo" y entregar equipo de cómputo y comunicación a disidentes.

Los hombres fueron identificados como Luis Antonio Nequis, Moisés Torres, Bruno Aguilera y Refugio Castellanos, y su detención se produjo entre el 17 y 24 de marzo.

Las autoridades ofrecieron en el video pocos y confusos detalles de la operación, y no quedaron claros los vínculos entre los involucrados, la forma en la cual fueron reclutados, ni por qué se difundió esta situación cuatro

meses después de suceder. Otros cuatro mexicanos aparentemente lograron salir sin ser detectados. Benedicto XVI visitó Cuba entre el 26 y 28 de marzo procedente de México.

"El chiste era pasar desapercibidos, ser como un turista más y de esa manera no provocar escándalo, no llamar la atención de la seguridad y entonces hacer el trabajo sigilosamente y que quedara clandestino", expresó Castellanos. "Y de alguna manera hacer quedar mal la imagen del gobierno" cubano, agregó.

Otros de los involucrados declararon traer volantes contrarrevolucionarios para tirar en las calles, computadoras portátiles, unidades de memoria y celulares, y documentos para disidentes.

La primera referencia a los mexicanos se produjo la mañana del martes en un editorial del periódico oficial Granma en el que se informaba sobre la imputación de homicidio que pesa sobre el español Ángel Carromero, quien quedó bajo arresto por un accidente de tránsito que acabó con la vida del disidente Oswaldo Payá.

Según Granma, Cuba sigue siendo atacada con planes subversivos desde el extranjero como el de estos cuatro mexicanos que, una vez detenidos, reconocieron "haber sido pagados, entrenados e instruidos por Orlando Gutiérrez Boronat, del Directorio Democrático Cubano, de Miami, para llevar a cabo esa operación de abastecimiento y propaganda" y por un René Bolio Hollaran, ex integrante del PAN.

LA HABANA, 1 AGO (DPA) - Cuba acusó a Estados Unidos de financiar el viaje de un grupo de mexicanos a la isla durante la visita del papa Benedicto XVI el pasado marzo, con el propósito de crear desórdenes internos en el país caribeño.

"Días antes de la visita del papa, el denominado Directorio Democrático Cubano, organización encubierta de la CIA, ordenó el reclutamiento de ocho jóvenes mexicanos para viajar a la isla y promover actos subversivos", según el programa especial transmitido en la noche del martes por la televisión estatal cubana.

De acuerdo con el reporte televisivo, "entre el 17 y el 24 de marzo, las autoridades cubanas detuvieron a cuatro de esos ciudadanos" en su visita a la isla.

Los cuatro fueron "reclutados" por una persona a la que se identifica como Miguel Ángel Pateyro, al que se le acusa de actividades para apoyar a la oposición interna cubana.

El caso de los cuatro mexicanos detenidos fue abordado en la víspera también por el diario oficial "Granma". Medios de México habían informado de los arrestos por primera vez en los días de la visita de Benedicto XVI a finales de marzo.

"Pateyro responde a las órdenes de René Bolio, ex senador suplente del mexicano Partido de Acción Nacional (PAN) y colaborador de esa formación política que desde 1999 ha participado en acciones contra la isla coordinadas con organizaciones anticubanas en Miami, como el mencionado Directorio y la Fundación Nacional Cubano Americana", aseguró la televisión cubana.

Según el informe televisivo, los cuatro jóvenes mexicanos difundieron detalles de las acciones que debían realizar en Cuba.

El mexicano Luis Antonio Nequiz señaló que "le costearon su viaje a la isla con el objetivo de que se dedicara a trazar rutas de las zonas por las que transitaba más cantidad de personas" para poder distribuir octavillas con fines políticos.

MÉXICO, 1 AGO 2012 (AFP) - El excongresista de México René Bolio rechazó este miércoles informaciones de la televisión oficial de Cuba que lo acusó de estar detrás de una red que envió a ocho mexicanos para activar protestas en la isla durante la visita del papa Benedicto XVI en marzo.

"Sí, he estado desde hace 20 años trabajando contra el régimen cubano, apoyando desde México muchas cosas a favor de derechos humanos y las libertades, pero de ahí a que ya me involucren en ese tipo de cosas, pues no", afirmó Bolio a la prensa mexicana.

La televisión cubana dijo la noche del martes que ocho mexicanos ingresaron a la isla para provocar desórdenes con motivo de la visita papal, realizada del 26 al 28 de marzo. Cuatro de ellos fueron detenidos y deportados entre el 17 y el 24 de ese mes, mientras que los otros cuatro lograron salir del país.

Los mexicanos debían contactar y entregar material de propaganda a activistas y blogueros opositores.

"Hemos hecho muchas cosas pero no esto", agregó Bolio, quien dijo trabajar con movimientos cercanos a la Iglesia Católica y al exilio cubano, como Orlando Gutiérrez Boronat, dirigente del Directorio Democrático Cubano, con sede en Miami.

Bolio fue militante hasta este año del gobernante partido Acción Nacional (PAN), del cual se retiró para apoyar la campaña de Enrique Peña Nieto, del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI), declarado como ganador de la elección presidencial del 1 de julio.

Según la información difundida en Cuba, los mexicanos detenidos son Moisés Torres, Bruno Aguilera, Luis Nequiz y Refugio Castellanos.

"El pueblo tenía que tomar las iglesias", "se buscaba que la gente saliera a la calle a levantarse", dijo uno de los mexicanos en un video grabado difundido por la televisión cubana.

El programa se transmitió luego de que el diario oficial Granma señaló que los mexicanos "viajaron como turistas a territorio cubano con el objetivo de incitar al pueblo a protestar en las calles y a tomar iglesias, distribuir volantes y crear desórdenes en las actividades del Sumo Pontífice".

Además de Cuba, el papa Benedicto XVI también visitó México en el marco de su segunda visita a América Latina.

MIAMI (EEUU), 1 AGO (EFE).- Un grupo del exilio cubano en Estados Unidos negó hoy las acusaciones del Gobierno de Cuba de haber realizado supuestamente una operación con mexicanos para provocar disturbios durante la visita del papa Benedicto XVI.

El Directorio Democrático Cubano (DDC), con sede en Miami, rechazó lo que calificó "mentiras del régimen castrista", al tiempo que denunció la "desinformación sobre la labor de nuestra organización" y alertó a la comunidad internacional sobre el peligro que se "cierne sobre los miembros de la resistencia en Cuba".

"El régimen castrista quiere encubrir el asesinato de Oswaldo Payá y Harold Cepero con esta campaña de mentiras y ataques contra la solidaridad internacional con los que luchan por el cambio democrático en Cuba", afirmó el secretario nacional del DDC, Orlando Gutiérrez-Boronat.

La televisión estatal de Cuba denunció el martes una operación organizada por grupos anticastristas de Miami en la que participaron ocho ciudadanos mexicanos que viajaron a la isla como turistas en marzo pasado y que testificaron que el plan era que los cubanos protestaran contra el régimen castrista en la vista del papa que se realizó del 26 al 28 de marzo pasado.

La supuesta operación fue citada en un editorial del periódico oficial Granma (portavoz del gobernante y único Partido Comunista Cubano) y se indicó que los cuatro mexicanos detenidos "reconocieron haber sido pagados, entrenados e instruidos por Orlando Gutiérrez Boronat, del Directorio Democrático Cubano, de Miami, para llevar a cabo esa operación de abastecimiento y propaganda".

Gutiérrez-Boronat, a su vez, afirmó en un comunicado que el Gobierno de La Habana ha iniciado un plan de "exterminio y violencia contra las voces que dentro de Cuba se levantan para pedir libertad y derechos humanos para el pueblo", en referencia a la muerte de Payá.

Payá, líder del Movimiento Cristiano de Liberación, y el disidente Harold Cepero murieron en el pasado julio en un accidente de tráfico en Bayamo, a unos 800 kilómetros de La Habana, en Cuba.

En el accidente resultaron heridos el español Ángel Carromero, un dirigente local de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid, y el sueco Jens Aron Modig, presidente de la Liga Juvenil Cristianodemócrata de su país.

Carromero, quien conducía el vehículo donde se trasladaban los disidentes cubanos y el sueco, está en "prisión provisional" en La Habana, una medida cautelar adoptada por la Fiscalía cubana ante "indicios" de un delito de homicidio.

LA HABANA, 1 AGO 2012 (AFP) - El opositor cubano y ex preso político José Daniel Ferrer fue liberado sin cargos este miércoles después de permanecer detenido desde el lunes en la noche en Holguín (760 Km. al este de La Habana), informó a la AFP un activista.

"Lo soltaron (a Ferrer) a media mañana y lo llevaron a su hogar (en Santiago de Cuba, sureste). Hablé con él", dijo a la AFP Elizardo Sánchez, líder de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, un grupo ilegal pero tolerado por el gobierno comunista.

Sánchez agregó que Ferrer fue liberado "sin cargos".

Ferrer, de 41 años y líder de la ilegal Unión Patriótica de Cuba, fue uno de los 75 disidentes encarcelados y condenados a largas penas en 2003, pero fue excarcelado en 2011 por mediación de la Iglesia Católica.

Había sido arrestado el lunes cerca de Holguín por una patrulla policial que hizo detener al vehículo en que viajaba con otros dos opositores, según relató uno de ellos, Antonio Blanco, a la AFP.

Blanco y el otro acompañante quedaron en libertad y regresaron a Santiago de Cuba, donde residen.

Ferrer había estado detenido anteriormente en dos ocasiones este año, en abril (durante 27 días) y mayo (24 horas), debido a sus actividades políticas.

En Cuba, toda oposición es ilegal y el gobierno considera a los disidentes "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

ISLA MUJERES, QROO, 1 AGO. (NOTIMEX).- La Armada de México rescató a los cubanos radicados en Estados Unidos, Eddy Leal Pérez, de 42 años, y a William Noa González, de 46, quienes a bordo del yate "Rosario" estaban a la deriva, a 34 millas náuticas al noreste de este municipio.

En un comunicado, la Armada de México indicó que los dos tripulantes se encuentran en buen estado de salud y fueron entregados a las autoridades del Instituto Nacional de Migración (INM) para los trámites correspondientes.

Mencionó que en cumplimiento a sus atribuciones de salvaguardar la vida humana en la mar, personal adscrito a la Estación de Búsqueda y Rescate de la Quinta Región Naval con sede en Isla Mujeres, prestó apoyo para localizar la embarcación tipo yate, con los dos tripulantes.

Informó la institución que se tuvo conocimiento de esos hechos cuando la Quinta Región Naval recibió el reporte de que una embarcación presentaba una emergencia.

Dijo que a las 19:00 horas del martes zarpó de la Estación de Búsqueda y Rescate de Isla Mujeres, una embarcación clase MLB con destino al área señalada, a fin de proporcionar el auxilio requerido.

A las 20:50 horas, la embarcación castrense arribó al área indicada e iniciaron de inmediato las maniobras de remolque.

LA HABANA, 1 AGO (NOTIMEX).- Más de 350 consultorios médicos (medicina primaria) de la provincia centro-oriental de Camagüey obtuvieron reconocimientos por su labor a favor de la lactancia materna.

Fuentes periodísticas de ese territorio dijeron que los consultorios promotores de la lactancia materna exclusiva en los primeros meses de vida, serán declarados "Amigos de la Madre, el Niño y la Niña".

Con motivo de la Semana Mundial dedicada a esa forma de alimentación, que se celebra desde este miércoles y hasta el próximo 7 de agosto, también se reconocerá a 10 hogares maternos con esa condición, dijo una radio provincial.

La iniciativa estimula a los centros de la atención primaria de salud que mantuvieron durante el año un índice del ciento por ciento de bebés con leche materna como única nutrición hasta el cuarto mes de vida, y de más del 90 por ciento hasta los seis meses.

La Semana Mundial de la Lactancia Materna se celebra desde 1992 en 170 países, promovida por una alianza internacional.

La doctora Nereyda Ponce, quien trabaja en el Hospital Pediátrico Provincial Eduardo Agramonte Piña de Camagüey, elogió las ventajas del amamantamiento, no sólo para el lactante sino también para la progenitora.

Según especialistas, la leche materna contiene todos los nutrientes y anticuerpos requeridos por el recién nacido hasta los dos años de edad.

La Organización Mundial de la Salud sugiere su exclusividad durante los primeros seis meses de vida, cuando se puede complementar con otros alimentos.

Ponce dijo que protege al niño de infecciones respiratorias agudas y urinarias, otitis media, asma, diarreas, alergias, diabetes y linfoma, reduce el riesgo de malnutrición, contribuye a formar dientes sanos y evita deformaciones en la boca.

En el caso de las púerperas, la lactancia favorece la involución del útero luego del parto, reduce el riesgo de padecer en un futuro de cáncer de mama.

Aseguró que complementa la interrelación afectiva y psicológica entre la mamá y su bebé, a través de los olores, la temperatura y la cadencia de la voz.

LA HABANA, 1 AGO (NOTIMEX).- Cuba trabaja en la creación de un código para garantizar el control de la higiene en la elaboración y expendio público de los alimentos, anunció hoy una fuente oficial.

Un Código de Buenas Prácticas para el Expendio y Venta de Alimentos en la Vía Pública se encuentra en fase de implementación, indicó la directora general de la Oficina Nacional de Normalización, Nancy Fernández.

La normativa fue aprobada en enero pasado y está enfocada tanto a los establecimientos estatales como a los privados en expansión.

La higiene en la elaboración y venta de alimentos constituye un tema de alta sensibilidad no sólo para Cuba, sino para el mundo, declaró Fernández a medios locales.

La especialista reconoció que en la actualidad no se cumplen en el país las normas del concepto de "cadena alimentaria".

Precisó que entre las más violadas están las referidas a la alimentación colectiva, según una nota de la estatal agencia de noticias AIN.

Explicó que con vista al cumplimiento del Código de Buenas Prácticas para el Expendio y Venta de Alimentos en la Vía Pública, ya se iniciaron talleres de capacitación en todo el país.

En esos cursos participan el sector estatal y los dueños de establecimientos, quienes a partir de las reformas en la isla han incrementado los locales para la venta de alimentos, conocidos como "paladares".

Analistas consideran la aplicación de este Código como vital por el incremento, en los meses de verano, de las enfermedades por contaminación lo que requiere mayor vigilancia epidemiológica.

El gobierno cubano llamó a la población a intensificar las medidas higiénicas tras la aparición de un brote de cólera a principios de julio pasado en el oriente de la isla.

El último parte médico, emitido hace más de 15 días, confirmó que el brote de cólera afectó hasta ahora a 158 personas, pero dijo que se mantiene en tres el número de fallecidos.

Reportes independientes sostienen que la cifra de afectados es mayor y que el brote, detectado en la ciudad de Manzanillo, a unos 800 kilómetros al sureste, se ha extendido a localidades circunvecinas.

MÉXICO, 31 JUL. (NOTIMEX).- Como cada año, el Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano, que en su 34 edición tendrá lugar en La Habana, Cuba, del 4 al 14 de diciembre próximo, convoca a los concursos de Ficción, Documental y Animación, Operas Primas, Guiones Inéditos y Carteles.

De acuerdo con la convocatoria publicada por el Instituto Mexicano de Cinematografía (Imcine), la selección oficial en competencia incluye las categorías de Filmes de Ficción, Documental y Animación, además del concurso de Guiones Inéditos (largometrajes de ficción) y el de Carteles, los cuales versarán sobre cine latinoamericano (filmes, semanas de cine, festivales).

La inscripción de las obras (filmes, guiones inéditos y carteles) deberá realizarse a través del sitio web del Festival, www.habanafilmmfestival.com o directamente en las oficinas de su sede en La Habana, mientras que los

interesados deberán llenar el formulario de inscripción que aparece en el sitio web del Festival con toda la información requerida, incluida la ficha biofilmográfica del autor.

La fecha límite para inscribir los trabajos será el próximo 31 de agosto y los premios a los que aspiran los participantes son: Coral, de la Industria, internacionales, del foro internacional de la niñez, colaterales y de Postproducción del ALBA Cultural "Nuestra América Primera Copia".

La programación del 34 Festival de Cine en La Habana comprende una amplia y representativa muestra de cine contemporáneo proveniente de Latinoamérica y el resto del mundo, así como encuentros y seminarios sobre diversos temas de interés cultural y, en especial, cinematográfico.

Se trata de un encuentro filmico que propone reconocer y difundir las obras cinematográficas que contribuyan, a partir de su significación y de sus valores artísticos, al enriquecimiento y reafirmación de la identidad cultural latinoamericana y caribeña.

El Sector Industria, iniciativa que nació en el 30 aniversario del certamen, ofrecerá por quinta ocasión, un programa de actividades destinado a los profesionales de la realización, producción y distribución cinematográfica, que comprende talleres, seminarios, encuentros de proyectos y el Premio de Postproducción del Alba Cultural Nuestra América Primera Copia.

Además de los Premios Coral, galardones oficiales del Festival de La Habana, un grupo de instituciones cubanas y extranjeras entregarán los Premios Colaterales, así como varios premios internacionales que otorgan instituciones como la Federación Internacional de Críticos de Cine (FIPRESCI) y la Asociación Católica Mundial para la Comunicación (SIGNIS).

La Nueva Televisión del SUR y Amazonia Films también se sumarán, de igual forma que en las últimas ediciones, con sus respectivos premios de distribución.

LONDRES, 1 AGO 2012 (AFP) - El joven cubano Asley González, que este miércoles consiguió una medalla de plata en el judo de menos 90 kilogramos de Londres, aseguró que los judocas de su país continuarán al más alto nivel a pesar de no contar con los recursos necesarios.

"No tenemos todas las condiciones necesarias pero lo que más tenemos es valor, perseverancia y ganas de llegar lejos", recalcó González, de 22 años, en la rueda de prensa.

"Creo que esta medalla sí hará algo, forzará a las nuevas generaciones a esforzarse más, con más dedicación", aseguró el también medallista de bronce en el pasado Mundial de París-2011.

González pasó este miércoles de promesa a figura del judo mundial con un torneo en el que derribó a cuanto rival se le puso por delante pero no pudo completar la faena al caer en la final ante el surcoreano Song Dae-Nam.

"Estoy contento pero no satisfecho (...) Si estoy aquí de regreso para los siguientes Juegos, lo lograré", afirmó.

Sobre el combate final con el asiático, González lamentó que Song le sorprendiera con el punto de oro por waza-ari "porque estaba teniendo una pelea cómoda. Cuando terminó, me acordé de mi madre. Realmente quería el oro".

Algo deprimido por la discreta actuación de sus judocas en Londres, Cuba se entusiasmó este miércoles con el futuro que se avizora tras la excelente actuación de González, que sumó la segunda plata para la isla en judo tras la de Yanet Bermoy en -52 kg.

LA HABANA, 1 AGO (XINHUA) -- Autoridades deportivas abanderaron hoy a la delegación que representará a Cuba en los XIV Juegos Paralímpicos de Londres, del 29 de agosto al 9 de septiembre, en el Memorial José Martí, de la habanera Plaza de la Revolución.

Miguel Díaz Canel Bermúdez, vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, entregó la enseña nacional a la atleta Omara Durán Elías, quien estuvo acompañada por Yunidis Castillo y Lorenzo Pérez Escalona, tres multipremiados en justas intencionales.

El subcampeón mundial de tiro Marino Heredia Rodríguez leyó el juramento que compromete a la comitiva a mantener una conducta "ética y revolucionaria", y de rechazar en el ámbito de los juegos cualquier intento de soborno, desorden y manifestaciones de juego sucio.

Asimismo, el vicepresidente primero del Instituto Nacional de Deportes Educación Física y Recreación, Roberto León Richard, exhortó a los 25 integrantes de la delegación a seguir el ejemplo del boxeador Teófilo Stevenson (recién fallecido) y a llevar con honor el nombre de Cuba.

En los Juegos Paralímpicos de Beijing 2008, Cuba quedó en el lugar 23 del medallero, con cinco de oro, tres de plata y seis de bronce, con el mejor desempeño en el atletismo, disciplina que aportó más del 75 por ciento de las preseas logradas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NACIONES UNIDAS, 1 AGO (EFE).- La Asamblea General de la ONU pospuso hoy hasta el viernes la votación de una resolución sobre Siria presentada por los países árabes que condena las graves violaciones de los derechos humanos y el uso de armamento pesado por el régimen de Bachar al Asad, y que pide una transición democrática.

"Ha habido varias revisiones al proyecto de resolución y queremos dar más tiempo para celebrar consultas", dijeron a EFE fuentes de la presidencia de la Asamblea General, que inicialmente había fijado la votación para mañana.

Finalmente se ha optado por retrasarlo un día, hasta las 15.00 GMT del viernes, después de que durante las últimas negociaciones de los países árabes se acordara modificar algunas partes del texto y se necesitara "un poco más de tiempo para poner al mayor número de países de acuerdo", señalaron a EFE otras fuentes diplomáticas.

En los últimos encuentros mantenidos en Naciones Unidas, los países árabes accedieron a retirar la mención a la salida del poder de Al Asad y el llamamiento a los Estados miembros para que impusieran sanciones contra su régimen dictatorial, según las mismas fuentes.

Varias fuentes diplomáticas dan por hecho que los países que voten a favor del texto no llegarán a los 137 que respaldaron la última condena a Al Asad en el plenario de la ONU, el pasado febrero.

La razón es que el proyecto de resolución que prevé defender Arabia Saudí en nombre del grupo de países árabes en la ONU es demasiado extenso y contiene cuantiosos detalles que pueden llevar a varios países a abstenerse.

Además hay que tener en cuenta que la votación se celebra en agosto, un mes habitualmente de menor actividad diplomática en la sede central de Naciones Unidas en Nueva York.

En cualquier caso, se espera que la resolución reciba el respaldo de la mayoría del plenario de la ONU, cuyas resoluciones no son vinculantes pero no pueden ser vetadas por ningún país.

El pasado febrero, la Asamblea General aprobó una resolución contundente que condenó al Gobierno sirio por los ataques contra la población, un texto sobre el que votaron a favor 137 países y 12 en contra: Rusia, China, Irán, Bielorrusia, Zimbabue, Corea del Norte, Cuba, Nicaragua, Venezuela, Ecuador, Bolivia y Siria.

Se espera que sean esos mismos países los que vuelvan a oponerse al texto árabe, según las fuentes diplomáticas consultadas.

El texto inicial, distribuido el martes entre los Estados miembros y del que EFE obtuvo una copia, contenía una referencia a la partida de Al Asad y también animaba a los países a imponer sanciones similares a las de la Liga Árabe contra Siria, dos puntos polémicos en las negociaciones y que han desaparecido.

Cuando se apruebe la resolución, supondrá una nueva condena a Siria por parte de la Asamblea General en un momento en que el Consejo de Seguridad se encuentra paralizado ante la crisis siria debido el doble veto ejercido en tres ocasiones por Rusia y China.

El documento rechaza "toda la violencia independientemente de donde venga", pero presenta una "enérgica condena" contra las autoridades sirias, a las que acusa de "un creciente uso de armamento pesado, incluido el bombardeo indiscriminado con tanques y helicópteros, sobre núcleos de población".

El proyecto reconoce que el "primer paso para lograr el cese de la violencia deben darlo las autoridades sirias", a las que llama a cumplir con el plan de paz del enviado especial, Kofi Annan.

La resolución pide también que Siria inicie "una transición política sin exclusiones, liderada por los sirios y que conduzca a un sistema político democrático y plural".

Por ello, exhorta al Gobierno y a "todo el espectro de la oposición" al inicio de "un diálogo político serio", de acuerdo a lo acordado el 30 de junio por el Grupo de Acción para Siria.

Para el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, la votación en la Asamblea General expondrá "la frustración que vive la comunidad internacional sobre lo que ocurre en Siria y su incapacidad hasta ahora de acabar con la violencia", según dijo ante la prensa su portavoz, Martin Nesirky.

En las últimas jornadas, Siria vive intensos combates en la ciudad de Alepo, centro económico del país, y otras localidades debido a la ofensiva lanzada por el Ejército sirio con el objetivo declarado de expulsar a los grupos armados opositores.

MOSCÚ, 1 AGO (NOTIMEX).- El grupo de naciones integrado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica (BRICS) votará en contra del proyecto de resolución que presentará Arabia Saudita en la Asamblea General de Naciones Unidas, informaron medios rusos.

El rechazo se debe en particular a que el proyecto repite la línea de otros documentos ya presentados en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas por la Liga Árabe (LA) y que tampoco prosperaron, pues incluyen la destitución del presidente sirio Bashar al-Assad.

Diplomáticos sudafricanos indicaron a la agencia rusa ITAR TASS que en la misma posición de rechazo coinciden los miembros del grupo BRICS, y anotaron que el proyecto de resolución llama a la aplicación de sanciones unilaterales contra Siria, como las tomadas por la LA en noviembre pasado.

Además, aunque el texto exhorta a todos los involucrados en la violencia que ya cumple 15 meses a detener los enfrentamientos, el principal destinatario de ese llamado es el gobierno sirio, añadieron las fuentes de la agencia rusa de noticias.

El proyecto de resolución fue presentado en una reunión extraoficial de la Asamblea General de Naciones Unidas, y podría ser aprobado por mayoría simple pero sin carácter vinculante.

DAMASCO, 1 AGO (EFE).- El presidente sirio, Bachar al Asad, dijo hoy en un discurso de arenga a las tropas leales al régimen que el destino del pueblo sirio depende de la actual "lucha contra el enemigo", que es "polifacética y tiene

objetivos claros".

En un discurso con motivo del 67 aniversario de las Fuerzas Armadas, Al Asad señaló que el "enemigo se sirve de sus agentes en el interior de Siria como puente para golpear la estabilidad de la nación, desestabilizar al ciudadano y seguir dañando nuestra capacidad económica".

El mandatario se dirigió directamente a sus tropas, a las que elogió por su comportamiento "en la guerra que afronta el país y por enfrentarse a los grupos terroristas".

En su arenga, reiteró su confianza en las Fuerzas Armadas y les instó a proseguir su preparación "para que sigan siendo la fortaleza de nuestra nación".

A juicio del presidente sirio, los rebeldes que buscan la caída de su régimen pretenden "impedir a los sirios diseñar su futuro", pero "fueron sorprendidos por este pueblo, que se ha comportado con un corazón único para hacer frente a sus conspiraciones".

Un gran número de ciudades sirias son escenario de violentos enfrentamientos entre el Ejército leal a Al Asad y los rebeldes del Ejército Libre Sirio (ELS), principalmente la ciudad septentrional de Aleppo, donde estos días se libra una sangrienta batalla por su control, considerado clave para el desarrollo del conflicto.

Para el presidente, los enemigos de Siria se han visto derrotados por sus ciudadanos, por lo que han tenido que recurrir a "nuevas conspiraciones contra nuestro país, y encargarle su aplicación a agentes locales".

Pese a ello, en su mensaje Al Asad consideró que el pueblo sirio "ha hecho fracasar esa conspiración".

WASHINGTON, 1 AGO (EFE).- El "Grupo de Apoyo Sirio", con sede en Estados Unidos, anunció hoy que ha recibido autorización del Gobierno estadounidense para dar ayuda financiera al Ejército Libre Sirio (ELS) que lucha por el derrocamiento del presidente Bachar al Asad.

En su página de Internet, el grupo indicó que ha recibido una autorización del Departamento del Tesoro para dar apoyo a los rebeldes sirios "mediante ayuda financiera".

Por su parte un portavoz del Departamento del Tesoro, en declaraciones al diario The Wall Street Journal, indicó que de este modo el "Grupo de Apoyo Sirio" puede "entrar en actividades financieras de otra manera prohibidas con el ELS".

La autorización no permite que el grupo envíe equipos militares pero sí a enviar ayuda financiera al ELS.

"El aspecto financiero es el más importante, y es un campo muy abierto", dijo al mismo diario Brian Sayers, identificado como director de relaciones gubernamentales del grupo.

El "Grupo de Apoyo Sirio" se describe como "una organización sin fines de lucro, con sede en Estados Unidos, comprometida con el apoyo por medios legales al Ejército Libre Sirio".

"Estamos comprometidos con una Siria pluralista, civil y democrática en la que todos, militares y gobierno incluidos, estén sujetos al imperio de la ley", añade la declaración.

El sitio de Internet no identifica a los responsables del "Grupo de Apoyo Sirio", aunque sí incluye una dirección en Washington y un número telefónico.

ULIANOVSK, AGO 1 (ITAR-TASS).- El presidente Vladimir Putin, que el jueves visitará a Londres en breve viaje de trabajo, tiene intención de confirmar una vez más durante la reunión con el premier de Gran Bretaña, David Cameron, la postura rusa respecto al problema sirio.

"Durante las negociaciones será discutido detalladamente el temario sirio", dijo el portavoz del presidente Dmitri Peskov. "Esperamos esta nueva posibilidad de continuar el diálogo e informar a la parte británica de nuestra postura argumentada, consecuente y clara sobre este problema", subrayó.

Dicha cuestión, recordó, ya fue abordada durante la reunión de Putin y Cameron en el marco de la Cumbre del Grupo de los Veinte en México en junio pasado. Por petición de los periodistas él comentó también las declaraciones del premier británico que después de aquella reunión manifestó que Rusia estaba dispuesta supuestamente a dar asilo al presidente de Siria, Bashar Al-Assad. "Lo atribuimos a las dificultades de traducción", indicó.

Según Peskov, durante la reunión "se planea asimismo intercambiar opiniones acerca de la agenda actual de relaciones bilaterales, ante todo, discutir las perspectivas de la cooperación económico-comercial e inversionista".

Como recordó el portavoz, el volumen del intercambio comercial en 2011 ascendió a 21,2 mil millones de dólares. "Son unos volúmenes bastante considerables pero ellos no corresponden al potencial de los dos países y en la reunión será discutida la posibilidad de aumentar este potencial", matizó.

En el curso de las negociaciones serán examinadas también cuestiones de la cooperación en la esfera energética.

"Rusia parte de que los problemas existentes no serán un obstáculo para ampliar la cooperación en distintas esferas", resaltó.

Al término de los contactos con el primer ministro Putin planea asistir a las competiciones olímpicas de judo.

ULIANOVSK, AGO 1 (ITAR-TASS). El Estado seguirá desarrollando y fortaleciendo las tropas de desembarco aéreo, declaró hoy, durante su visita a la base de la 31 brigada de tropas aerotransportadas, estacionada en Ulianovsk, el presidente ruso Vladimir Putin.

El Estado desarrollará y fortalecerá, también en adelante, las tropas de desembarco aéreo, aumentará sus posibilidades, equipará las unidades de la Tropa con moderno material técnico, sistemas de comunicaciones, exploración y mando y conjuntos aéreos avanzados, dijo Putin.

Rusia necesita un Ejército fuerte, moderno, para garantizar eficazmente su seguridad nacional y cumplir con nuestros compromisos de aliado. Las tropas aerotransportadas son orgullo del país, flor y nata del Ejército, remarcó.

Recordó la gloriosa historia de las tropas de desembarco aéreo, organizadas hace más de 80 años.

Fue así en Jaljin Gol, en campos de batalla de la Gran Guerra Patria, en Afganistán y en otros puntos álgidos, siempre les tocaban tareas difíciles y siempre salían victoriosas, no sólo habiendo demostrado la operatividad debida sino una valentía sin precedentes.

JERUSALEN, 1 AGO (REUTERS) - Israel dijo el miércoles al secretario de Defensa de Estados Unidos, de visita en el país, que se acaba el tiempo para una resolución pacífica de la disputa nuclear con Irán debido a que las sanciones y amenazas de acciones militares no están surtiendo efecto.

Crecen las especulaciones respecto a si Israel lanzará un ataque militar contra Irán para detener un programa nuclear que Occidente sospecha que apunta a construir una bomba atómica, pero que Teherán asegura que tiene fines pacíficos.

El jefe del Pentágono, Leon Panetta, aseguró a Israel que Estados Unidos no permitirá que Irán desarrolle una bomba nuclear. En un tono duro, sugirió que una acción militar era posible después que se agoten todas las otras opciones.

"Esto no se trata de contención. Se trata de dejar muy claro que ellos nunca van a ser capaces de obtener un arma atómica", declaró Panetta en Jerusalén.

"Si ellos toman la decisión de proceder con un arma nuclear (...) tenemos opciones que estamos preparados para implementar para asegurar que eso no ocurra", agregó Panetta, cuya visita al cercano aliado de Estados Unidos incluyó una inspección de la batería antiohetes conocida como "Cúpula de Hierro".

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, señaló que ese tipo de declaraciones son de poco consuelo.

"Pese a lo fuerte de nuestras declaraciones, no han convencido a Irán de que somos serios respecto a detenernos", comentó Netanyahu, de pie junto a Panetta en la residencia del primer ministro en Jerusalén.

"Ahora mismo el régimen iraní cree que la comunidad internacional no tiene la voluntad para detener su programa nuclear. Esto debe cambiar y debe cambiar rápidamente porque se acaba el tiempo para resolver este tema en forma pacífica", agregó.

Cualquier conflicto podría involucrar fácilmente a Estados Unidos, donde el debate sobre Israel e Irán figura en la campaña para la elección presidencial de noviembre.

El candidato republicano, Mitt Romney, visitó Israel esta semana.

El Estado judío -que no niega ni confirma tener lo que se sospecha que sería un arsenal nuclear- afirma que queda poco tiempo hasta que Irán logre una "zona de inmunidad" en que las bombas israelíes serían incapaces de penetrar las instalaciones de enriquecimiento de uranio, construidas en profundidades bajo la tierra.

FORTALECIMIENTO DE DEFENSAS

El ministro de Defensa israelí, Ehud Barak, hablando en una conferencia de prensa con Panetta, dijo que las posibilidades de que las sanciones finalmente fueren la mano de Teherán son extremadamente bajas.

"Claramente tenemos algo que perder por esta extensión de tiempo (durante la) cual tienen lugar las sanciones y la diplomacia porque los iraníes están avanzando, no sólo en enriquecimiento (de uranio)", declaró Barak, refiriéndose posiblemente al desarrollo de misiles.

El viaje de Panetta a Israel remarcó los fuertes vínculos de seguridad entre ambos países. Barak aseguró que esas relaciones nunca han estado mejor, pese al recelo de Israel sobre la estrategia perseguida por Washington y otras potencias respecto a Irán.

En una visita a Israel que terminó el lunes, Romney dijo que deben usarse "cualquiera y todas las medidas" para impedir que Irán desarrolle armas nucleares.

Incluso mientras aumenta las sanciones, Washington está fortaleciendo las defensas israelíes.

Obama anunció la semana pasada que liberará 70 millones de dólares en financiamiento aprobado para la Cúpula de Hierro, una protección contra cohetes palestinos que es respaldado por el poderoso lobby pro israelí en Estados Unidos.

El martes, el mandatario estadounidense dio a conocer nuevas sanciones de su país contra bancos extranjeros que ayuden a Irán a vender su petróleo.

Obama recibió un 78 por ciento de los votos de judíos en las elecciones del 2008, pero un sondeo nacional efectuado por Gallup en junio mostró que ese respaldo ha bajado a un 64 por ciento, aunque sigue siendo mucho mayor al 29 por ciento de Romney.

BAGDAD, 1 AGO (REUTERS) - Militantes mataron a 325 personas en Irak durante julio, el mes más sangriento en dos años, revelaron cifras del Ministerio del Salud, mientras el país lucha contra la insurgencia tras el retiro de las tropas estadounidenses.

Las cifras oficiales mostraron que 241 civ la vida el mes pasado y que casi 700 personas resultaron heridas.

El peor día de violencia ocurrió el 23 de julio cuando más de 100 personas fallecieron en ataques con bomba y tiroteos en varias partes de Irak. Un grupo vinculado a Al Qaeda en el país se atribuyó los actos de violencia coordinados en contra de blancos mayormente musulmanes chiitas.

Los insurgentes suníes a menudo atacan blancos chiitas, en episodios que podrían reavivar la violencia sectaria que causó la muerte de decenas de miles de personas en el 2006 y el 2007, un periodo que llevó a Irak al borde de la guerra civil.

Los rebeldes han lanzado al menos un atentado de envergadura cada mes desde que las tropas estadounidenses se retiraron en diciembre, dejando atrás un país asediado por disputas políticas y divisiones sectarias.

Una estimación de REUTERS indicó que 237 personas perdieron la vida y más de 600 resultaron heridas en junio.

La cifra de muertos de julio es la mayor desde agosto del 2010, cuando el Gobierno dijo que 426 personas fallecieron en actos de violencia.

Funcionarios iraquíes dicen que militantes de Al Qaeda están saliendo y entrando de la frontera de 680 kilómetros con Siria.

Bagdad ha enviado tropas y tanques para asegurar sus fronteras con Siria, donde los enfrentamientos entre fuerzas del Gobierno y rebeldes se han intensificado tras el inicio de la revuelta contra el presidente Bashar al-Assad hace 17 meses.

El brazo iraquí de Al Qaeda, Estado Islámico de Irak, advirtió el mes pasado que planeaba relanzar su campaña insurgente, debilitada durante una ofensiva de las tropas estadounidenses y las milicias suníes en el 2007.

WASHINGTON, 1 AGO (REUTERS) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aventaja a Mitt Romney en tres estados clave para las elecciones presidenciales del 6 de noviembre, en gran parte debido a que los votantes lo encuentran más agradable que su contendor republicano, mostró un sondeo divulgado el miércoles.

El sondeo de la Universidad de Quinnipiac entre más de 3.500 posibles votantes halló que Obama lidera las encuestas por 11 puntos porcentuales en Pensilvania (53 por ciento contra un 42 por ciento), y en 6 puntos porcentuales tanto en Ohio (50 por ciento contra un 44 por ciento) y Florida (51 por ciento contra un 45 por ciento).

Obama ganó en esos tres estados en las elecciones presidenciales del 2008.

Al menos 50 encuestados en los tres estados expresaron una opinión "favorable" de Obama, comparado con un 40 por ciento que dijo lo mismo sobre Romney, según el sondeo, que tiene un margen de error de alrededor de más o menos 2,9 puntos porcentuales.

La campaña de Obama ha tratado de mostrar a Romney, uno de los hombres más ricos en buscar la presidencia de Estados Unidos, como una persona que está alejada de la realidad de los estadounidenses comunes.

Varios sondeos muestran una férrea lucha a nivel nacional entre el presidente demócrata y Romney mientras la economía estadounidense tambalea y el desempleo se mantiene alto.

Un sondeo de REUTERS Ipsos del mes pasado arrojó una mejoría de la figura de Obama entre los votantes, en medio de una leve alza del optimismo sobre el futuro.

"El presidente va mejor en los estados oscilantes clave que a nivel nacional", comentó Peter Brown, director asistente del Instituto de Encuestas de la Universidad de Quinnipiac, quien agregó que ningún presidente de Estados Unidos ha llegado a la Casa Blanca sin ganar en al menos dos de esos tres estados desde 1960.

"Parte de la razón podría ser que la tasa de desempleo en Ohio es muy por debajo del promedio nacional. En Florida, ha estado cayendo el último año, mientras que a nivel nacional ese no ha sido el caso", afirmó Brown en un comunicado.

ECONOMIA COMO PRIORIDAD

Pese a preocupaciones sobre problemas económicos en Estados Unidos, poco más de un tercio de los votantes en los tres estados dijeron que las políticas económicas tanto de Romney como de Obama no harían diferencia a su situación financiera personal.

También estaban divididos respecto a si las políticas de uno u otro candidato ayudarían o perjudicarían sus bolsillos, según la encuesta realizadas entre el 24 y el 30 de julio junto con el New York Times y CBS News.

"Todo esto importa porque la mitad de los posibles votantes dice que la economía es el tema más importante para su sufragio, mucho más que cualquier otro tema", sostuvo Brown.

En total, un 4 por ciento de los votantes en los tres estados dijo que aún está indeciso. Además, un porcentaje de los que expresaron preferencia por uno de los candidatos dijeron que aún podrían cambiar de parecer antes de la elección: un 10 por ciento en Florida, un 12 por ciento en Ohio y un 12 por ciento en Pensilvania.

Algunos votantes en los tres estados también dijeron que no habían oído suficiente (o no sabían suficiente) sobre Romney, el ex gobernador de Massachusetts y ex ejecutivo de una empresa de activos privados: un 14 por ciento en Florida, un 15 por ciento en Ohio y un 11 por ciento en Pensilvania.

Sólo un 2 por ciento en cada estado dijo que no había oído suficiente sobre Obama.

